

# Sofia pour la 18<sup>e</sup> édition

Les lycéens de la cité scolaire Pierre-Mendès-France et les élèves du collège Desaix à Tarbes sont inscrits dans un échange avec leurs homologues du lycée Dobri-Voinokov, lycée de langues étrangères de la capitale bulgare, qui leur vaut d'être accueillis dans les familles respectives chaque année ; ainsi, avant d'accueillir il y a quelques semaines les jeunes Bigourdans, les Sofiototes étaient venus en avril dernier. Le séjour à Sofia, ce sont des interventions pédagogiques des professeurs et des visites proposées par le lycée d'accueil qui permettent une approche de la Bulgarie dans des domaines très divers — les grandes étapes de l'histoire du pays, des éléments géographiques, le folklore, l'initiation à l'alphabet cyrillique..., et aussi d'observer le quotidien des Bulgares (traditions, gastronomie, scolarité).

Au programme, divers sites et monuments de la capitale (musées, églises, présidence de la République, ancien Palais des rois...) avant de rayonner en dehors de Sofia : Plovdiv, 2<sup>e</sup> ville bulgare, avec ses vestiges romains et le trésor architectural



Collégiens et lycéens bigourdans avec leurs professeurs.

de maisons de la seconde moitié du XIX<sup>e</sup> siècle ; la station de ski de Pamporovo et le village pittoresque de Chiroka-Laka situé dans le massif des Rhodopes ; dans ce village où se trouve le lycée national d'art et de folklore, un concert avait été spécialement organisé pour les élèves français avec présentation d'instruments, musique, chants et danses de la région. Le contact

avec la musique s'est poursuivi ensuite à Sofia avec une surprise à la clé : outre l'initiation à un style musical particulier, le baroque, les élèves ont fait connaissance avec un chef d'orchestre habitué des concerts... en l'église de Tillac, dans le Gers, avec son groupe international Les Ambassadeurs ! Inattendu ! Autres originalités de ce séjour en Bulgarie : l'occasion

pour certains élèves de fréquenter avec leurs hôtes les bureaux de vote (les Bulgares ont changé de président de la République), ou de rencontrer en ville les défilés des supporters du derby de football Levski Sofia-CSK Sofia (indescriptible). L'axe Balkans-Bigorre sera réactivé en mars 2012 avec l'accueil des lycéens bulgares.

*Josiane Pomès*